

## Edito



Ce printemps particulièrement humide a réveillé la nature : les couleurs, les parfums, le chant des oiseaux nous annoncent les prochaines chaleurs de l'été qu'on attendrait presque avec impatience.

Les quelques rayons de soleil qui arrivent à percer les nuages nous invitent à flâner au jardin.

Potager, herbier, nettoyage de printemps sont à l'ordre du jour pour les éco-écoliers aussi !

**Cathy MARTY**  
Directrice Ecole primaire  
Georges BRASSENS

## Sommaire

Page 2 / Ecole Georges BRASSENS

- Apprentissage des gestes responsables
- Jours Nets
- Exposition

Page 3/ Ecole SAINT-FERREOL

- Blagues et devinettes

Page 4 / Ecole François  
MITTERRAND

- Une planète plus propre
- Economiser le papier



## Apprentissage des gestes responsables

Dans le cadre des activités périscolaires proposées par la commune, l'association "Territoires Solidaires", spécialisée auprès des collectivités, écoles, entreprises et particuliers dans l'apprentissage des éco-gestes, est intervenue auprès des élèves de l'école Brassens.

Cette intervention a été très appréciée par les enfants (plus d'une trentaine d'élèves présents sur l'ensemble du créneau !) : les trois éco ambassadeurs présents ont proposé aux enfants deux jeux très attrayants dont le but est de déterminer les bons gestes à adopter dans une maison afin de faire entre autres des économies d'énergie et d'eau. Ces jeux ont mis en valeur la logique, l'esprit de déduction et la prise de responsabilité des écoliers.

Des discussions joyeuses et très instructives ont fleuri tout le temps de cet excellent moment partagé.



## Exposition



Les 27 et 28 juin, le hall de l'école Brassens hébergera à l'attention des élèves et des enseignants l'exposition des photos prises par les enfants durant tout le printemps dans la cour et le jardin de l'école sur le thème des arbres et autres plantes. Ce projet a permis d'apprécier notre environnement sous un autre angle et de partager des connaissances en matière de botanique.



# Blagues et devinettes

▶ Que fait une baleine quand on la chatouille ?

Elle s'écrie « c'est assez ! J'ai le dos fin ! » Et elle se cache à l'eau.

▶ Deux lapins jouent aux cartes quand l'un des deux s'écrie « Mais où sont passés les trèfles ? »

L'autre lui répond : « Désolé, j'avais un petit creux. »

Charades :

▶ Mon premier est un oiseau de basse-cour. / On dort sur mon deuxième.

Mon troisième est le début du chant de mon premier. / Mon tout est une belle fleur rouge des champs.

▶ Mon premier est un métal précieux / Mon deuxième dure 365 jours.

Mon troisième est le seul mot du dictionnaire qui se termine par un U avec un accent grave.

Vous êtes heureux quand mon quatrième est ensoleillé / Mon tout appartient à la famille des grands singes.



Ecole  
Saint-Ferréal

## Les créatifs de la récup' !

A l'image des élus du Conseil Municipal des Jeunes qui ont précisé dans leur mandat qu'ils souhaitent œuvrer en faveur de la protection de l'environnement, les ateliers périscolaires (loisirs créatifs) de l'école de Saint-Ferréal sont principalement réalisés avec du matériel de récup'.

A l'honneur lors de cette édition : les bouteilles de lait transformées pour Pâques et les boîtes de gros sel décorées pour la fête des mères ! Bravo à ces éco'liers et au personnel de l'école !



Les enfants en action pour une  
nature plus propre !



Jeudi 13 juin, 3 classes de l'école maternelle François Mitterrand, soit 70 élèves, encadrées par les enseignants et le personnel des temps périscolaires ont œuvré pour l'environnement de notre commune.

Dans le cadre de l'opération « JoursNets » initiée par le Conseil Départemental de Lot-et-Garonne, les élèves ont ramassé les déchets qui, malheureusement, jonchaient les trottoirs et les espaces verts.

Au final, avec les 7 classes présentes de l'école primaire Georges Brassens, ils ont récolté en une heure trente **24,5 kilos de détrit**us. Ce moment sous le signe de la volonté de bien faire et de la bonne humeur a permis aux élèves de s'exprimer sur le sujet.

Voici quelques paroles d'enfants de grande section maternelle :

« Ce n'est pas bien de laisser le déchets par terre. Notre planète va être sale. » « Pour moi c'est important de ramasser les déchets sinon ils polluent la nature ».

« Il faudrait mettre partout des affiches : ne pas jeter les déchets par terre. » « La nature n'est pas une poubelle ».



**LE PAPIER  
DANS LES  
ÉCOLES**

Le papier reste encore un support pédagogique incontournable pour l'enseignement primaire et maternelle. Ces quelques chiffres permettent de mieux appréhender le sujet.

**400 000**



Feuilles de papier  
consommées dans nos 3 écoles  
soit environ 700 / élève / an

**Ecole Georges Brassens**

**17 000**



copies en  
noir / blanc

**49 000** copies couleurs

**Ecole François Mitterrand**

**51 000**



copies en  
noir / blanc

**41 000** copies couleurs

**Ecole Saint-Ferréol**

**71 000**



copies en  
noir / blanc

**4 000** copies couleurs

Dans un souci environnemental et économique, l'objectif est de diminuer le volume de tirages tout en conservant la qualité pédagogique.

Sensibilisées sur le sujet, nos trois écoles sont de plus en plus vigilantes afin de ne pratiquer que des photocopies utiles et ainsi éviter tout gaspillage.

